

29/10/2009

Museo Urrelur, Urretxu. "Llega la Feria de Minerales, fósiles y gemas durante todo el fin de semana"

La Semana de minerales, fósiles y gemas de Urretxu entra en plena actividad de cara al fin de semana. No obstante, el pasado sábado, una expedición de 57 personas visitaron el coto minero de Aizpea conociendo su historia, geología, infraestructuras mineras.

Por la mañana hubo tiempo de recorrer el ' monte del hierro ' y comprobar la huella dejada por el laboreo humano desde tiempo inmemorial. Tras el recorrido a lo largo del tramo de tren inglés y del tramo alemán se destinó un buen rato a la búsqueda de minerales en una zona de escombrera, que permitió recolectar baritina, blenda, galena, calcopirita, malaquita, siderita, hidrocarburos. Destacó sobre manera una pieza de Blenda Roja que ya forma parte del Museo Urrelur en la colección de minerales de Euskal Herria.

Tras la mañana se hizo un alto para comer en Aztiria y tener tiempo de intercambiar impresiones. En la sobremesa, algunos expedicionarios como Domingo de Tolosa y Peluko de Baracaldo, obsequiaron a los expedicionarios más jóvenes con minerales recolectados en otros yacimientos de la región. Un detalle que viene a dar una idea del talante que preside este tipo de excursiones mineralógicas. Por la tarde, los excursionistas volvieron al centro de interpretación Aizppita en Aizpea, para, en visita guiada, conocer los contenidos del citado centro y su exposición de herramientas y aperos forjados en hierro, así como la visita a la galería Polborina, la única que en el momento actual es posible visitar.

Exposiciones, visitas.

Durante toda la semana y hasta el domingo se podrán visitar dos exposiciones monográficas. La primera en el propio museo, sito en Aizpuru enea, cedida por Txomin Moreno de Huarte. La segunda titulada ' Un mar de Fósiles en Juan de Lizarrazu ' que destaca el agua como fuente de vida en el origen de esta en el planeta Tierra, mostrando formas de vida marina desde los 600 a los 15 millones de años de antigüedad.

Además el Museo Urrelur, mostrará sus fondos como es habitual con visitas guiadas a lo largo del fin de semana.

Para hoy a las 17.00 y a las 18.00 horas en el mismo museo Urrelur, se anuncia el desarrollo de dos talleres en los que niños y niñas de entre 6 y

12 años tendrán la ocasión de recrear una erupción volcánica y conocerán mejor los océanos.

Una de las novedades de este año consistirá en la realización de un 'paseo geológico por el casco urbano' de la mano de José Mª Hernández, doctor en ciencias geológicas, se ofrecerá la oportunidad de recorrer las calles viendo las rocas con que se construye desde una óptica distinta, la de su ambiente de formación, antigüedad, contenidos fósiles o minerales, información que de ellas se deduce sobre la formación de los tipos de suelos de la comarca. Partirá a las 11.30 horas y tendrá una duración de 40 minutos. Es libre la asistencia, tan solo hay que estar cinco minutos antes ante el museo Urrelur.

El viernes a partir de las 10.00 de la mañana arrancará el circuito cultural con el parque de juegos en Gernikako Arbola; los monográficos y museo ya citados y la Feria de Coleccionismo de Minerales, Fósiles y Gemas en su XXII^a edición.

La Feria será inaugurada a las 12.00 del mediodía para estar abierta hasta las 14.00 y reabrir de 17.00 a 21.00 horas. El sábado y el domingo los horarios serán de 10.00 a 14.00 horas y de 17.00 a 21.00 horas.

Como en años anteriores, un tren Txu Txu recorrerá el circuito cultural con parada en cada actividad. Para cogerlo será necesario acudir a Urrelur museo, donde se entrega una txartela.

Los días 31 de octubre y 1 de noviembre Kalejira de animales vivos, acompañada de Batukada que recorrerá los puntos donde se ubican las distintas actividades.